
   LA ASAMBLEA DIOCESANA Y EL SINODO.                    19. junio. 

2022 

Queridos diocesanos: 

Hace pocos días se celebró en la Casa de la Iglesia la Asamblea Diocesana. Era el sábado, 

28 de mayo, cuando nos reunimos más de doscientas personas que representaban a todos los 

sectores pastorales y a la inmensa mayoría de parroquias. Se desarrolló, como en años anteriores, 

en un ambiente festivo, respondiendo al lema presentado: EN CAMINO Y LLENOS DE 

ESPERANZA. 

Desde un principio se organizó esta Asamblea queriendo unir las iniciativas del Plan 

Diocesano de Pastoral (2020-2024) con la propuesta del papa Francisco con motivo de la 

convocatoria del Sínodo de Obispos (2023). En ambos proyectos teníamos un compromiso 

expreso todos los miembros de nuestra diócesis. Y así se puso de manifiesto. En el primer caso, la 

elaboración del Plan Diocesano, con la participación de muchos agentes de pastoral desde el año 

2019 y que se divulgó en una pequeña publicación para que todos tuviéramos con claridad el 

camino a recorrer. En el segundo caso, la participación en el Sínodo, se ha trabajado en múltiples 

reuniones a lo largo de este curso contribuyendo con muy variadas aportaciones a la iniciativa 

papal.  

La Asamblea tuvo un intenso momento de oración centrada en los retos que tiene la Iglesia 

universal en estos momentos y la situación de nuestra diócesis. Hubo una llamada a rezar por los 

grandes problemas de nuestro mundo, las guerras, los refugiados, el hambre, las desigualdades… 

A continuación se presentó una ponencia que recogía las aportaciones de diversos grupos de 

la diócesis a los cuestionarios sinodales con la constatación de las realidades pastorales existentes 

y las interpelaciones que nos plantean tanto desde el interior de nuestras comunidades, por el 

modo cómo vivimos nuestra fe, como desde el exterior al que tenemos que evangelizar. 

Es muy difícil resumir en unas líneas el contenido de catorce folios que se presentó como 

fruto de las respuestas que incluían lamentos, iniciativas y proyectos, dificultades, éxitos, alegrías 

o elogios a determinadas sensibilidades cristianas. Me importa sobre todo constatar el dato de la 

presentación y el ambiente receptivo que se produjo. No se notaba sólo satisfacción por lo que 

entre todos realizamos sino preocupación por la lentitud en cumplir con nuestros compromisos de 

bautizados respecto a la catequesis en todos los niveles, la potenciación de nuestras comunidades 

con la fraternidad y la espiritualidad que nos pide el Señor, la pérdida o la disminución por el 

aprecio de nuestras raíces cristianas, el alejamiento de la fe de grandes sectores de nuestra 

sociedad y el insuficiente impulso de los cristianos convencidos para cambiar el signo de esta 

tendencia, la petición por una auténtica reforma de las estructuras eclesiales, la responsabilidad de 

los laicos en la marcha de la vida de la Iglesia, la permanente formación en todos los niveles para 

que resulte más coherente la fe que profesamos, la colaboración y la compasión con los más 

frágiles de la sociedad (parece que falta mayor dedicación de todos) y tantos otros asuntos que 

aparecieron en el resumen y que son igualmente importantes para renovar las comunidades. 

Hubo un momento para el trabajo en grupos; la fórmula escogida fue la reunión por 

arciprestazgos debido a la historia pasada en el conocimiento mutuo y en la experiencia pastoral 

compartida. Algunos grupos fueron excesivamente numerosos pero esto no fue óbice para que se 

pudiera dialogar sobre los temas propuestos. 

Fue una experiencia diocesana muy festiva. Se contagiaba la alegría esperanzada por la 

participación en la iniciativa del Papa. El documento final se remitió a la Secretaría de la 



Conferencia. Reservo para un posterior comentario las propuestas para nuestra diócesis. Os 

agradezco a todos la colaboración y el interés manifestado por la renovación de la Iglesia. 

Con mi afecto y bendición.    +Salvador Giménez, obispo de Lleida.  
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Benvolguts diocesans. 

 Fa pocs dies es va celebrar a la Casa de l’Església l’Assemblea Diocesana. Era el dissabte, 

28 de maig; dues-centes persones que representaven tots els sectors pastorals i la immensa majoria 

de parròquies. Es va desenvolupar com en anys anteriors, en un ambient festiu, responent al lema 

presentat: EN CAMÍ I PLENS D’ESPERANÇA. 

 Des d’un principi es va organitzar aquesta Assemblea volent unir les iniciatives del Pla 

Diocesà de Pastoral (2020-2024) amb la proposta del papa Francesc amb motiu de la convocatòria 

del Sínode de Bisbes (2023). En aquests dos projectes teníem un compromís exprés tots els 

membres de la nostra diòcesi. I així es va fer palès. En el primer cas, l’elaboració del Pla Diocesà 

amb la participació de molts agents de pastoral des de l’any 2019 i que es va divulgar en una 

petita publicació perquè tots tinguéssim ben  clar el camí a recórrer. En el segon cas, la 

participació en el Sínode s’ha treballat en moltes reunions al llarg d’aquest curs contribuint amb 

diferents aportacions a la iniciativa papal.  

 L’Assemblea va tenir un moment intens de pregària centrada en els reptes que té l’Església 

universal en aquests moments i la situació de la nostra diòcesi. Hi va haver una crida a pregar pels 

grans problemes del nostre món, les guerres, els refugiats, la fam, les desigualtats... 

 A continuació es va presentar una ponència que recollia les aportacions dels diferents 

grups de la diòcesi als qüestionaris sinodals, amb la constatació de les realitats pastorals existents i 

les interpel·lacions que ens plantegen tant a nivell des de l’interior de les nostres comunitats  per 

la manera com vivim la nostra fe com des de l’exterior que hem d’evangelitzar. 

 Es molt difícil resumir en unes ratlles el contingut de catorze folis que es va presentar com 

a fruit de les respostes que incloïen lamentacions, iniciatives i projectes, dificultats, èxits, alegries 

o elogis a determinades sensibilitats cristianes. M’interessa sobretot constatar la dada de la 

presentació i l’ambient receptiu que es va produir. Es notava no solament la satisfacció pel que, 

entre tots, realitzem sinó preocupació per la  lentitud  en complir els nostres compromisos de 

batejats respecte a la catequesi a tots els nivells, la potenciació de les nostres comunitats amb la 

fraternitat i l’espiritualitat que ens demana el Senyor, la pèrdua o disminució per l’estima de les 

nostres arrels cristianes, l’allunyament de la fe de grans sectors de la nostra societat i l’impuls 

insuficient dels cristians convençuts per a canviar el signe d’aquesta tendència, la petició d’una 

autèntica reforma de les estructures eclesials, la responsabilitat dels laics en la marxa de la vida de 

l’església, la formació  permanent a tots els nivells perquè resulti més coherent la fe que 

professen, la col·laboració i la compassió amb els més fràgils de la societat (sembla que manca 

una major dedicació de tots) i  tants altres afers que van aparèixer en el resum i que són igualment 

importants per a renovar les comunitats. 

 Hi hagué un moment per al treball per grups; la fórmula escollida va ser la reunió per 

arxiprestats donada la història passada en el coneixement mutu i en l’experiència pastoral 

compartida. Alguns grups van ser excessivament nombrosos, però això no va ser obstacle perquè 

es pogués dialogar sobre els temes que s’havien proposat. 



 Va ser una experiència diocesana molt festiva. S’encomanava l’alegria esperançada per la 

participació en la iniciativa del Papa. El document final es va remetre a la Secretaria de la 

Conferència. Reservo per a un comentari posterior les propostes per a la nostra diòcesi.  Us 

agraeixo a tots la col·laboració i l’interès manifestat per a la renovació de l’Església. 

 Amb el meu afecte i benedicció.                                 + Salvador Giménez, bisbe de Lleida 


